
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           01.07.2023 

 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                      29.06.2023 

Ort:                           Soziokulturelles Zentrum „Große Eiche“ Böhlitz-Ehrenberg, 

             „Großer Saal“ 

Zeit:                           18:35 Uhr –20:10 Uhr 

Sitzungsleitung:       Herr Achtner 

Anwesenheit:           siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 8 Ortschaftsräte sind anwesend. 

Herr A. Faulhaber ist entschuldigt. 

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn P. 

Hauschild unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bestätigt.  

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 9/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 08.06.2023  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 8/0/0 angenommen. 

 

 

 



 

 

TOP 4 Netz 24 – Aktualisierte Information der LVB 

- Herr E. Westphal (Teamleiter Angebotsleitung) stellt die Präsentation 

„Netz24“ vor, die für Böhlitz-Ehrenberg (BEH) und nähere Umgebung 

wichtig sind. 

- Im Wesentlichen geht es darum den ÖPNV attraktiver zu gestalten. 

- Die Taktzeiten der Linie soll erhöht werden (Linie 7), eine Einführung des 

„Flexa“ Angebotes der LVB ist für Böhlitz-Ehrenberg allerdings nicht 

geplant. 

- Es soll eine neue Linienführung der Buslinie 62 in Böhlitz-Ehrenberg 

geben, um die Gewerbegebiete besser anzubinden. Die Änderungen 

sollen im Zeitraum 2024-2026 realisiert werden. 

- Bei der neuen Planung der Haltestellen der Linie 62 würden jedoch die 

Haltestellen „Südstraße“ und „Ludwig-Jahn-Straße“ wegfallen, der 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg (OR BEH) ist damit nicht einverstanden 

und stellte einen Antrag dazu. 

 

Antrag: 

Die Anbindung der Haltestelle „Südstraße“ der Buslinie 62 bleibt erhalten. 

Begründung: 

Die Buslinie 62 wurde einst als Anbindung der südlichen Siedlungsräume 

an das Geschäftszentrum Leipziger Straße eingerichtet. Mit der 

Abkopplung der Haltestelle „Südstraße“ wird es insbesondere Seniorinnen 

und Senioren erschwert, ihre alltäglichen Dinge wie Apotheken-, Friseur-, 

Physiotherapiebesuche aber auch einfache Einkäufe zu erledigen. Die 

Entwicklung des D-Zentrums „Pestalozzistraße“ stagniert nach der 

Errichtung des Edeka-Marktes, einige Geschäfte existieren nicht mehr, 

stattdessen ist das „alte Ortszentrum“ in der Leipziger-Straße zwischen 

„Entsbergerstraße“ und „Untere Mühlenstraße“ und der „Südstraße“ durch 

zahlreiche Geschäfte und Dienstleistungen geprägt, die mit der neuen 

Linienführung abgekoppelt werden. 

Votum: 8/0/0 angenommen. 

 

TOP 5 VII-DS-08648 – Sitzungstermine Stadtrat & Ortschaftsrat BEH 2024 

- Herr D. Achtner stellt die Beschlussvorlage vor. Folgende Sitzungstermine 

wurden vorgeschlagen und beschlossen. 

18.01.2024 

22.02.2024 

07.03.2024 

18.04.2024 

16.05.2024 

13.06.2024 



 

 

15.08.2024 

12.09.2024 

17.10.2024 

14.11.2024 

12.12.2024 

Votum: 7/0/1 angenommen. 

 

TOP 6   Informationen 

- Herr D. Achtner war zu einer Sitzung des Umweltamtes eingeladen wegen 

des Abrisses der Firma „Hallberg-Guss“. Es kam dort im Umfeld 

(Kleingartenanlagen) zu Staubbelastungen. Vom Umweltamt wurde 

informiert, dass es zu keinen bedeuteten Schäden im Boden oder Luft 

gekommen sei. Der Großteil des ehemaligen Objektes liegt auf Böhlitz-

Ehrenberger Flur, deshalb fragte Herr D. Achtner nach, warum der 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg nicht informiert wurde. 

- Der Schornstein auf dem Gelände wird abgetragen und nicht gesprengt. 

- Zum Thema „Westwerk“-Lärmbelästigung wurde Kontakt aufgenommen, 

um eine einvernehmliche Lösung des Problems zu erreichen. 

- Wegen der Schließung des Jugendclubs Böhlitz-Ehrenberg war Herr D. 

Achtner im Jugendhilfeausschuss, es gab ein Gespräch mit den 

Verantwortlichen. Der Jugendhilfeausschuss sieht sich weiterhin als 

autark. Daher hat Herr Achtner über das Büro für Ratsangelegenheiten um 

Zuarbeit seitens des Rechtsamtes gebeten, ob es durch die Einbeziehung 

der Verwaltung (Zuarbeit der Verwaltung an den Jugendhilfeausschuss) 

eine Korrelation zwischen Bundesrecht und Landesrecht gibt, die eine 

Einbeziehung der örtlichen Gremien – hier des Ortschafsrates – notwenig 

macht. Schließlich handele es sich ja um eine die Ortschaft betreffende 

Angelehenheit. Dafür sehe die Sächsiche Gemeindeordnung eine 

Anhörung des Ortschaftsrates vor. Diese sei aber zu keiner Zeit erfolgt.  

- Die Einweihung der Grundschule Böhlitz-Ehrenberg ist erfolgt und nach 20 

Jahren abgeschlossen. Im Rahmen der Einweihungsfeier konnte der 

Ortsvorsteher als Stellvertreter des Oberbürgermeisters allerdings nicht 

seine vorbereitete Rede vortragen. Anscheinend wurde dies bei der 

Feierstundenplanung „vergessen“. 

 

TOP 8   Sonstiges 

 

TOP 9  Bürgeranfragen 

- Es gab keine weiteren Anfragen. 

 



 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 14.09.2023 statt. 

 

 

 

 Herr D. Achtner  Herr P. Hauschild               Herr A. Ursinus 
Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


